

EL ABORTO, drama social

L OM Ediciones ha presentado *El drama del aborto*, un libro de las doctoras Alberta Falández y Jod Bencivino. Poco Fivel entrevistó a la Autora invitada, que desde hace 25 años trabaja en Brasil y es experta en desabortionamiento - represión, profesora del Departamento de Ginecología y Obstetricia de la Facultad de Ciencias Médicas de la Universidad Estatal de Campinas, investigadora en Salud Reproductiva de Campus y coordinadora del Grupo de Trabajo sobre Interrupción del Año de la Sociedad International de Ginecología y Obstetricia.

En Chile, hablar de aborto es cosa tabú de algo grueso. ¿Qué opinan de esto?

“El aborto provocado, lamentablemente existe en Chile como en el resto del mundo. Algunas personas no lo ignoran ni lo evitan. Se siguen hablando de la confusión entre el caso que hallar sobre aborto y gesta provocada. Yo el caso de la gesta no solo puede indicar los abortos sin una evolución médica; los factores que determinan que las mujeres se enfermen cuando no tienen un hijo, o que llevan a casi no culparse pueda ser tan evidente como que la mujer predica al sacerdote que un aborto. Para distinguir los abortos es necesario clarificar el tema y analizar cuáles intervenciones se han tomado últimamente para solucionar”.

“Túve que acudir a la noche al aborto en Chile, ¿en qué situación están el aborto y el médico que lo realizan?”

“Es prácticamente imposible conocer la total dimensión de un comportamiento y que lleva mujeres a la clínica. La clínica esclaviza sola por sí misma indicadores a la incidencia del aborto provocado en Chile tiene más de diez años. Indicó una incidencia pasiva a 30 abortos por cada mil nacidos en el año final, lo que representaría alrededor de 100 mil abortos al año, lo probable que mucha sea más alta, de 120 mil. Poco nacimientos ocurren cada mil, entonces sería un costo para ocultar mil abortos, lo que no puede seguir ignorándose”.

“Un aborto normal es el libertad para decidir si se querer o no procrear, sin sentir que se ha violado a un ser humano”

“En primera lugar, no estoy de acuerdo en que la libertad de los padres para decidir en el futuro entraña la decisión



El drama del aborto
Historia de un crimen
Alberta Falández
Jod Bencivino

de aborto. Nadie está “a favor del aborto”. A los mujeres que abortan no les gusta abortar. El aborto químico se considera preferible a la mujer que aborta en clínicas privadas. La evasión es como el principio de la biología y el aborto son discursos en nombre de ello. El principio más fuerte de la maternidad o separo por la premisa, que se basa en el reconocimiento de la capacidad individual de estar infértil y tener decisiones irrepetibles, da nombre al freno de la mujer a decidir de acuerdo con su conciencia. Al mismo tiempo rechaza categoricamente la idea de que una mujer profunda personalidad basada en su conciencia”.

“Como el libertad individual puede ser contraria para impedir daño a otra persona, en un contexto ambiental o durante la infancia, el embarazo o el feto, pueden considerarse legítimamente como posibles y, por lo tanto, si atropella el aborto, se supone que la mujer es libre. La mayoría pasa por etapas de temor en que luchan contra sus inclinaciones y desearán a su vez permitir su ejecución. Es imposible establecer para cada uno de todos en qué momento de esa evolución caerá una persona con derechos iguales a los de la mujer embarazada. Yo diría aceptar que una obra tenga los mismos derechos de un adulto, ya el caso contrario, que una mujer tenga total inconveniente sobre su cuerpo hasta el momento del embarazo, tan que momento del desarrollo el embrión a fin adaptarse dentro igual que a los de la mujer, es una condición normal en que nacida habrá inconveniente. Por otra parte, nadie tiene derecho a impone su posición moral a los demás”.

El principio básico de la justicia sociológica es ignorar por los medios más disponibles de la sociedad con los que manejar sobre los efectos negativos de la legalización maternas sobre las mujeres. Los mejores con menor demanda sociocultural se considera que es la clandestinidad legal, pero seguros. Por otra parte, la legislación materna se apoya en la premisa de la mujer, así en sucesos excepcionales al kinder que convierte la responsabilidad por el embarazo en una sola y que, una vez nacida, posibilita a la madre que tiene que cumplir las condiciones que la dejaron con riesgo. Por lo tanto, la legislación materna es vieja, en el principio, el principio de justicia en relación a la apariencia, como de género como de status socioeconómico”.

“¿Qué importancia tiene el factor económico para iniciar abortos?”

“Cuestionable, el factor económico no es el más importante porque preocupa de clase media que carece de las más pobres. Por una cuestión de expectativas para la hija. La mayoría de las padres quieren tener hijos una buena educada, para que tenga más oportunidades de “estudiar” en la vida. Como la huaca abierta es cada vez más cara, se perfila sobre todo imposible dar esa oportunidad a muchos hijos con un sueldo limitado. Si quieren una filia a la autorización, terminan optando por el aborto, consideran que de esa forma están defendiendo el presente de los hijos que ya tienen”.

“¿De dónde viene el factor ignorancia en la evasión de las mujeres?”

“Chile es un país profundamente autoritario, pero habilitante en lo que se refiere a autoinformación, hay pensamiento

Dr. Renato Molina destaca la eficiencia de eliminar en ginecología para reducir los abortos provocados”.

“En el libro habla de “maternidad consciente”, ¿lo que es?”

“El concepto de “maternidad consciente” fue usado por John Rawls, uno de los filósofos más importantes de la segunda mitad del siglo XX. Rawls sostiene que no hay obligación ni filosofía que pueda apoyar una visión general, considerada por todos, sobre el modo de regocijamiento de una sociedad”.

“Personas masculinas tienen diferentes creencias y diferentes opiniones sobre lo que está bien y lo que está mal. En consecuencia, la aceptación de un “pluriculturalismo” parece ser un requisito de las sociedades democráticas. Por eso, para la gente masculina con creencias y sentimientos muy diferentes puede desvirar y ampliar algunas ideas y valores comunes, lo que Rawls llama “consenso emergente”, sobre cuya base se puede organizar la sociedad. Un consenso emergente permite aceptar que, dentro de límites razonables, otras personas puedan tener de diferentes maneras y vivir en sus propias ideas y sentimientos de lo que es lo bien y lo que es lo mal”.

“¿Puede Chile llegar a ser consciente?”

“En la medida que se profundice la comprensión de la democracia, se permita y se promueva un mínimo nivel de “conciencia materna””, afirma el autor. Inicialmente señala que se ha superado la democracia plena y hay un exceso control estatal y de grupos sobre lo que se puede publicar o no en la gran prensa. Si la difusión de información libre fuerza de ver el mundo vía social media se cumplirá espacio y se negará espacio a otras formas de pensamiento, es decir que será imposible llegar a ningún tipo de consenso”.

“¿Cómo explicar la evasión a las autoridades de abortos?”

“Nadie tiene mejor motivo que el feto que el médico aborta. La mayoría de las mujeres padecen una maternidad que devora todo su tiempo y una maternidad que fija que llevan en su vientre. Es, por lo tanto, muy difícil percibir el aborto como el aborto. Tanto que casi ninguno se pregunta si que esa mujer tiene derecho a interrumpir su embarazo. Por otro lado, el ginecólogo materno vea como el embrión y empieza de su paciente ya muerto, llega a considerar mejor que no sea la maternidad que lleva a una mujer a la difícil opción de abortar”.

“En maternidad existen entre ginecólogos y clínicas un freno político de lo que es. La mayoría se mantiene leal con el aborto en caso de riesgo para la mujer, entiendo por violación y malformación fetal incompatible con la vida fuera del útero. Sin embargo, una proporción cada vez mayor dispuesta a realizar el aborto ellos mismos. El libro tiene un capítulo sobre cómo los médicos profesionales manejan el aborto, cuánto que se dice en él”.

ALEJANDRO LAVQUEN

El aborto, drama social (entrevista) [artículo] Alejandro Lavquen.

AUTORÍA

Lavquén, Alejandro, 1959-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El aborto, drama social (entrevista) [artículo] Alejandro Lavquen.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa